



TEMOIGNAGES

de sympathie et de
reconnaissance :

**l'abbé J. de
FROMENTEL**

décédé le 6 février 2016

*** Je viens de prendre connaissance de la triste nouvelle du départ de Monsieur l'Abbé de Fromentel. Ma tristesse est profonde, car durant mon passage à Haffreingue, j'ai pu avoir de nombreux échanges et surtout une ligne directrice qui m'a toujours suivi. J'adresse auprès de la famille toute ma profonde sympathie, où les mots dans ces situations n'ont aucun sens.

Avec mon profond respect.

J.SIERES Ancien Haffreingue . 1969-1977

*** Cette nouvelle me touche car j'ai de nombreux souvenirs de l'abbé de Fromentel. Sa gentillesse, son calme serein, sa disponibilité, son enseignement attentif, sa discrétion et son sourire me reviennent en bouquet à la mémoire. De plus bien sûr, le départ de ceux qui ont entourés notre jeunesse nous émeut particulièrement car en outre, c'est un morceau de notre propre vie qui nous est arraché. Je penserai très fort à lui dans mes prières.

Jérôme P Huret

*** Une grande tristesse

F. Théron

*** Tout chez l'abbé Fromentel respirait la sérénité, la calme et la confiance. Il inspirait cette confiance dont nous, jeunes, avons besoin. Je ne l'ai jamais entendu s'agacer, s'impatienter. Il ne peut que se reposer en Paix. En union de prière.

W.Ducrocq promotion 86

*** Un abbé...mais aussi notre gardien de but lors de nos compétitions de hockey sur gazon dans la région dans les années 60....que de bons souvenirs.....Au revoir Jean et veilles sur nous

D. Sangiovanni

*** Vous m'apprenez ce décès. Jean de Fromental était l'un des derniers membres de l'équipe de prêtres qui ont relancé Haffreingue après la guerre dans son nouveau bâtiment. Que de souvenirs je garde aussi de ces temps déjà lointains.

J. Noyer

*** Que de souvenirs ! Au revoir Monsieur l'abbé.

C. Dulot

*** Une grande tristesse, Une partie de notre jeunesse qui s'en va !

J.B. Givelet

*** Une très grande perte! Condoléances !

B. Bourgain

*** Tristesse et un souvenir de sa gentillesse d'avoir baptisé ma fille Anne-Claire

A. Bataille

*** Au revoir Mr L abbé, je ne pourrai malheureusement être présent à vos obsèques . Vous étiez un homme formidable , de consensus, et d'une remarquable gentillesse , toujours prêt à rendre service . Paix à votre âme ! Sincères condoléances à toute votre famille .

F. Paque

*** Une partie de nous qui s'en va.... Je le croisais de temps en temps à la capelle, toujours le sourire, effectivement je garderai aussi le souvenir de sa gentillesse

C. Lamory

*** Un homme d'une grande gentillesse et qui savait se rendre disponible pour chacun. Son sourire et sa voix apaisante resteront dans ma mémoire.

E. Defachel

*** Je garderai un bon souvenir de l'abbé De Fromental. Paix à son âme.

D. Maës

*** Qu'il repose en paix. C'est encore une belle étoile qui s'en va. Je suis heureux d'avoir eu l'occasion de le côtoyer dans ma vie. Il a réussi sa vie. C'est réconfortant de savoir ça.

S. Arquembourg

*** Mes plus sincères condoléances à toute la famille de de notre regretté «FroFro» comme nous l'appelions gentiment entre nous.

E. Bulot

*** Nous venons d'apprendre cette triste nouvelle. Je garde le souvenir et d'un professeur talentueux et très attachant , et aussi d'un partenaire de hockey plein de fougue.

Thomas, François et moi vous prions de transmettre à sa famille nos très sincères condoléances

Patrick Peel

*** Prêtre de notre famille depuis plus de 50 ans, l'abbé de Fromental était plus qu'un pilier de la paroisse de Pernes. Il a toujours été présent dans les bonheurs et les difficultés de la vie. Il nous a accompagné et nous a guidé. Enseignant à Haffreingue, il a inculqué sagesse et respect des autres. Merci d'avoir baptisé mes enfants, de m'avoir baptisé et d'avoir marié mes parents. Merci d'avoir épaulé ma grand mère depuis le décès de mon grand père. Merci pour ces moments de réflexion pendant nos déjeuners. Nous perdons notre prêtre et notre ami. Belle vie à vous Monsieur l'abbé ; je ne vous oublierai jamais.

S. Rohmer

*** j ai appris le décès de l abbé de Fromental. je voulais apporter mon témoignage de tristesse. En effet je l ai eu comme professeur a Haffreingue Chanlaire de 1969 A 1976. étant interne a cette époque je l ai côtoyé assez longuement.

encore toutes mes sincères condoléances.

M. Leblanc

*** Une grande personne à l'écoute de tous, empreinte d'humilité et de respect envers tous.

D. Sueur

*** C est avec tristesse et émotion que j apprends sa disparition. D une grande gentillesse il était toujours à notre écoute et savez se faire écouter. Qu il repose en paix sincères condoléances à tous ses proches.

T. Gressier

*** Triste nouvelle en effet, mais cela nous attend tous. Mais il nous laisse un très grand souvenir qui ne nous rajeunit malheureusement pas.

J.L.Mehaye.

*** Encore un pilier de notre jeunesse qui s en va...

F. Cornuel

*** Mon fils Thomas vient de nous transmettre ton message : avec tous les « Anciens », avec toi, je suis triste et je rends grâce en même temps ! J'ai connu l'abbé de Fromental avant Haffreingue, au Petit Séminaire où j'étais pensionnaire de 1949 à 1953. Il a dû arriver à Maquétra, tout jeune prêtre fraîchement ordonné, en 1952 peut-être ? Il devait donc avoir 24 ans, et moi 13... J'ai gardé le souvenir d'un jeune professeur très réservé, timide sûrement, dont la discrétion n'avait d'égale que la bonté... celle-ci transparaissait dans son sourire (un peu gêné). Sa vie intérieure si secrète devait être d'une telle profondeur ! Je l'ai revu plusieurs fois lors de nos 20 années à la ferme du vert : il venait acheter du fromage... De plus dans les années 80 il a baptisé l'aînée de nos petits enfants (Florine, fille d'Anne). A chaque rencontre nous évoquions le passé, mais il était surtout motivé par le présent, et s'intéressait toujours à nos enfants qu'il avait vu transiter par Haffreingue. C'est au nom de toute la famille BERNARD que je te demande de transmettre à ses proches toute notre gratitude pour le don qu'il a fait de sa vie à

l'éducation des jeunes qui lui ont été confiés, (pour beaucoup devenus des vieux). Grâce à lui et à tous les autres (dont l'Abbé BERNAERDT et l'Abbé DUVAL), nous essayons de rester jeunes dans notre cœur, de redevenir comme les petits enfants que nous étions... DEO GRATIAS

J. et A. BERNARD

*** un monsieur très humble très gentil sincères condoléances a sa famille.

R. et M. Toussent

*** Que de souvenir qui reviennent, un au revoir à celui qui nous a supporté durant quelques années avec tant de tolérance et de gentillesse . Au revoir l'abbé .

B.Ducloy

*** Deux souvenirs de l'abbé de Fromental : sa coupe de cheveux, inaltérablement en brosse, et son sourire que je ne l'ai jamais vu ne pas afficher, et qu'accompagnait un regard pétillant et joyeux.

F. Boisgontier

*** Je l'avais salué cet étéà l'enterrement d'Etienne DUVAL ...il semblait attentif à saluer tous ceux qu'il connaissait et qu'il était heureux de revoir... Attentif, discret et souriant ! La noblesse du coeur.

P.M. Thobois

*** Que de souvenirs de classe avec cet homme passionné et à l'écoute de son prochain.

P. Harbart

*** Comme c'est triste, en effet, mais, en même temps, je ne doute pas que notre Père du ciel accueillera avec tout Son Amour celui qui fut un de ses bons prêtres.

E. de Lauriston

*** Excellent souvenir dans l'établissement, mais également dans ses activités au Club de Hockey.

J'ai également eu plaisir à le rencontrer dans ses activités paroissiales.

J.L. Allart

*** Effectivement, une triste nouvelle, d'autant plus que j'ai eu l'occasion d'échanger avec lui quelques mots en avril dernier lors du baptême de ma petite-fille. Vous avez parfaitement résumé le souvenir que j'en avais.

Je vous prie de transmettre mes sincères condoléances à sa famille.

D. TRUQUET

*** Merci de nous avoir fait part de cette triste nouvelle. Notre bon abbé nous a tous marqués par sa gentillesse et son dévouement qui n'a jamais cessé. Un très bel exemple de prêtre, un saint homme, qui aura sa place directement au paradis. Sa vie, bien remplie, au service des autres est un exemple pour ceux qui l'ont connu, particulièrement en cette époque où l'individualisme prévaut de plus en plus. Je suis,

comme des centaines d'anciens d'Haffreingue et comme ses paroissiens, privilégié de l'avoir connu. Qu'il repose en paix.

S. de Lauriston

*** Nous sommes très peiné d'apprendre le départ de l'abbé Fromental.

Nous l'avions encore rencontré récemment alors qu'il allait déménager de son presbytère de la Capelle pour rejoindre Boulogne. Il avait baptisé notre petit fils il y a un an.

Je me souviens de sa présence à l'enterrement de l'abbé Duval alors qu'il aidait l'abbé Joly à marcher. Je me souviens de ses cours d'instruction religieuse. Merci l'abbé, et priez pour nous.

Toute notre sympathie à sa famille.

D. Dutertre

*** Je vous remercie de votre courriel même si sa teneur ne me réjouit pas et même m'attriste profondément.

Je garde de très très nombreux souvenirs avec l'abbé de Fromental, tant à Haffreingue que lorsque nous partagions les plaisirs du hockey.

Habitant La Capelle, je le voyais encore régulièrement et j'avais toujours le plaisir d'échanger avec lui.

Pour toute cette génération d'élèves qui l'a côtoyé, je suis persuadé que la tristesse est unanime car il était juste, droit mais aussi discret et avait une autorité naturelle et calme qui s'imposait et qu'il savait imposer.

Je ne parle pas de son dévouement et de son engagement au profit d'autrui.

Et pour faire "jeune" aujourd'hui : je suis "Frofro".

B. TERRIER

*** c'est en effet une bien triste nouvelle. Je garderai le souvenir d'un homme doux qui avait une prestance certaine. Il a su nous expliquer les bases de notre foi. Après avoir servi le Christ tout au long de sa vie il en est allé auprès du Père.

T. HOLUIGUE

*** Une bien triste nouvelle que celle du décès de l'abbé de Fromental. Son nom était indissociable de Haffreingue et son souvenir reste impérissable

Je prierai pour lui et vous remercie de transmettre toute ma sympathie ainsi que mes plus sincères condoléances à sa famille et son entourage

T. PICQUET

*** Un Homme plein d'humour,

En 1955 (environ) Monsieur l'abbé de Fromental surveillait les études du soir.

Aussi avec quelques amis espiègles, nous avons placé sous sa chaire une bougie allumée, entourée de quelques pétards.

Une heure après l'explosion se produit... personne ne bouge, mais à notre grande déception, l'abbé fit comme si il n'avait rien entendu ...

Self-control, humour, et pas la moindre punition. Nous avons l'air un peu idiot... Je n'ai même jamais osé lui avouer cette blague. Et je n'ai que de bons souvenirs avec lui.

P. Habart. Promotion Haffreingue 1957

*** Je garde de l'abbé Jean de Fromentel un excellent souvenir de professeur de catéchèse en 4^e dans les années 1960. J'adresse mes sincères condoléances à sa famille.

Y. Tancreé promo 1964

*** Merci pour l'info. Je garde un très bon souvenir de l'abbé de Fromentel qui entretenait jusqu'à leurs morts des relations privilégiées avec mes parents.

J. Mahieu

*** Tout chez l'abbé de Fromentel respirait la sérénité, la calme et la confiance. Il inspirait cette confiance dont nous, jeunes, avions besoin. Je ne l'ai jamais entendu s'agacer, s'impatienter. Il ne peut que reposer en Paix. En union de prière.

W. Ducrocq promotion 86

*** Je voudrais faire part à toute la famille de l'abbé de Fromentel mes plus sincères sympathies.

L'abbé de Fromentel a été mon confesseur durant toutes mes années à Haffreingue ainsi qu'un élément important dans notre équipe de hockey sur gazon.

Je garderai toujours le souvenir d'un homme d'une bonté et d'une gentillesse extrême, engagé dans sa foi, toujours calme, posé et même rassurant malgré nos nombreuses défaites au hockey.

Mes pensées et mes prières vous accompagnent

Salut «FROFRO»

É. Bulot

*** Avant tout souvenir, je m'associe à la peine de sa famille, de ses amis, de ses paroissiens. C'est un de nos derniers anciens....

P. Coquet

*** Très triste nouvelle. J'en garde un très bon souvenir.

P. BATEMAN

*** C'est avec tristesse que nous venons d'apprendre le décès de l'Abbé de Fromentel qui avait baptisé notre fille Constance en juillet 2008 dans la petite chapelle de Pittefaux...

Nous nous associons à tous ceux qui l'ont connu pour adresser nos sincères condoléances à sa famille.

L. et R. Lengagne.

*** " La Mort est partie intégrante de la Vie , qui est une maladie mortelle sexuellement transmissible " .

J'ai assisté , hier , aux obsèques d'un de mes Professeurs et ancien Chef de Service en Pneumologie de 92ans et j'y ai été marqué par l'éloge qui en a été exprimé relatif au service des Autres .

Je crois que ce fût le moteur de Vie de notre défunt Abbé .

Je ne l'ai pas eu comme Professeur entre 1963 et 1966 , mais sa mince silhouette discrète , tête haute , et son pas déterminé nous étaient familiers .

Veuillez assurer les siens de mon empathique sympathie

P. Salembié

*** C'était une figure d'Haffreingue avec ses cheveux en brosse. J'ai le souvenir de lui jouant au foot en soutane ce qui nous amusait beaucoup. Il a même été mon confesseur c'était un "gentil".

B. Ronsseray

*** Discret, attentif, à l'écoute, très bon sportif, ses élèves étaient ses amis.

Nous lui restons fidèles.

J.P. Héquet

*** C'est effectivement une bien triste nouvelle.

Lorsque j'étais en 5ème, au lieu de participer à la promenade du jeudi après midi, j'avais pu rejoindre le groupe de hockey sur gazon et l'abbé de Fromental venait nous rendre visite une semaine sur deux à Wimereux sur le terrain que nous occupions lorsque la marée était haute, sinon nous allions sur la plage de Boulogne. Il jouait avec nous et nous avons apprécié même encore longtemps après, sa gentillesse, son calme, jamais un mot plus fort que l'autre, toujours à l'écoute, tout ce que l'on apprécie de la part d'un prêtre, d'un éducateur. Lors de mes retours dans le Pas de calais, c'était un plaisir de le retrouver à La Capelle, que de souvenirs !!!

Pour moi nul doute qu'il fait partie de ceux qui doivent aller droit au Ciel, sinon qui ira ?

A. de LAURISTON

*** C'est avec tristesse que j'ai appris la nouvelle du décès de Monsieur l'Abbé de Fromental, "Frofro" comme nous l'appelions familièrement entre nous.

Je retiendrai de lui sa gentillesse, sa disponibilité et sa douceur.

Qu'il repose en paix.

Je souhaite à sa famille mes plus sincères condoléances

A. Destombes

*** Encore merci l'abbé d'avoir accepté immédiatement , sans hésiter , de marier ma nièce à La Capelle alors que le curé du village familial proche le refusait car elle vivait à Lille à cette époque

sincères condoléances

M. Legrand (ancien d'Haffreingue promo 1967)

*** Ces quelques lignes font resurgir de ma mémoire la silhouette de "Fro fro" pour les anciens d'haffreingue c'est toujours une catastrophe de voir partir un de ceux sans qui ils n'auraient pas eu la chance de démarrer dans la vie aussi bien armés pour faire face à leurs vies d'adultes.

Nous prions pour lui.

J. Delpeuch. Haffreingue 1966

*** merci de transmettre mes plus sincères condoléances à la famille de Mr l'abbé Jean de Fromental, qui vient de naître au ciel, accompagnées de ma très grande reconnaissance pour ce qu'il a transmis de son être et de sa belle grandeur d'âme.

J. Rosey (Haffreingue-Chanlaire promotion 1985)

*** L'abbé de Fromental était un homme bien .

Y. Héquet

*** C'est en effet une bien triste nouvelle. Avec le décès de "Fro", c'est encore une page d'Haffreingue qui se tourne. Jean et moi lui avons rendu visite à la Côte d'Opale. Jean y passait un test d'effort le 19 janvier et Arnaud Quercy nous avait dit que "Fro-Fro" était hospitalisé. A cette occasion nous l'avions trouvé très fatigué: il avait du mal à respirer et donc à parler.

Voici le petit mot que tu voudras bien transmettre à la famille. Bonjour à toute ta famille. Bien amicalement Marie-Claire

" Les bras de Dieu se sont ouverts pour accueillir son fidèle serviteur.

Monsieur l'abbé de Fromental a consacré sa vie aux autres éveillant à la Foi des centaines de jeunes.

Nous avons apprécié sa disponibilité , son aide pour les cours de catéchèse et sa bonté.

Ils vous prient de trouver ici l'expression de leurs sincères condoléances."

M.-C. et J. Leroy

*** Une pensée émue pour le P. de Fromental, qui fut (entre autres) notre entraîneur de foot à Haffreingue en 1977-78.

P. Lamoine

*** Je me souviens très bien de l'Abbé Jean de Fromental, que j'ai eu comme professeur de français et de catéchèse. Il était toujours souriant et naturellement gentil.

Merci d'adresser à toute sa famille nos sincères condoléances.

J. P. LOUIS

*** C'est avec tristesse que j'ai appris que l'abbé de Fromental nous avait quittés.

Je partage certainement avec beaucoup d'anciens le souvenir d'un homme toujours souriant , calme et chaleureux.

Beaucoup d'entre nous l'avaient retenu comme confesseur, en témoignage de la confiance qu'il nous inspirait.

Que sa famille et à ses proches reçoivent l'assurance de toute ma sympathie.

F. DESOMBRE

*** L'abbé Jean de Fromental. La gentillesse, la disponible et l'abord facile. Une personnalité souriante qui a marqué surtout mes jeunes années à Haffreingue. Avec la JEC, petit groupe qu'il avait fondé, de quelques élèves de 6ème puis 5ème qu'il faisait réfléchir. Il était tolérant et patient. Son bureau au dernier étage à côté de ceux de l'abbé Merle, de l'abbé Bourgois: c'était pour moi l'étage des professeurs les plus abordables. Mais j'ai le souvenir d'un passionné de foot-ball, et si j'ai bon souvenir, il avait acquis le premier téléviseur d'Haffreingue pour pouvoir suivre les grands matchs! Ce fut une petite révolution.

Évidemment il faisait partie pour moi du monde des adultes, mais je réalise qu'il était alors bien jeune: à peine la trentaine.

Haffreingue est souvent présent dans mes souvenirs d'enfance, il y est toujours associé avec la notion d'une sainteté discrète.

X. Martel

*** Triste nouvelle , en effet, que la disparition de L'abbé de Fromental.

J'en ai un excellent souvenir.

Sa méthode d'enseignement, son calme et sa gentillesse dans les différentes matières qu'il m'a enseignées , avait su captiver mon attention et mon intérêt.

C'était une figure d'Haffreingue.

Merci de transmettre mes sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

F. MISTO

*** Effectivement je suis triste d'apprendre le décès de Monsieur Jean ,lui qui savait toujours positiver les situations; il m'a marqué comme beaucoup par sa simplicité, son humilité et gentillesse hors normes, nous étions liés par le fait qu'il connaissait bien ma maman disparue trop vite et qu'il avait célébré le baptême de notre fils Baptiste en sa paroisse de La Capelle, toutes mes pensées vont à sa famille, très chaleureusement.

J.M. Dolléans

*** C'est avec beaucoup de tristesse que j'ai appris le décès de Jean de Fromental .Je l'ai moins connu comme professeur de Français ou de latin que comme accompagnateur, on dirait maintenant coach des équipes sportives d'Haffreingue Chanlaire, tout particulièrement basket et hockey sur gazon .Entre nous nous l'appelions Jo : c'était un peu familier, mais cela traduisait bien l'idée qu'il était un des nôtres, qu'il était sensible à notre goût des efforts physiques, à notre esprit d'équipe. Il était d'une grande patience avec nous, attentif à nos « blues » : les sportifs sont souvent de grands enfants qui ont besoin de réconfort lorsqu'ils loupent un panier, une passe, un but ! Bref, c'était un chic type, qui avait seulement quelques années de plus que nous. Je garderai de lui l'image d'un homme attentif au développement de ces ados que nous étions, appuyé sur la main courante d'un stade ou la rambarde d'un terrain de basket, et soucieux de nous voir grandir.

Transmets à sa famille ce bref message de sympathie : Jo restera dans nos cœurs avec ces grands éducateurs que furent Edmond Bernaerdt, Max Wellemnans et tant d'autres

J. P. Gueulle (promo 54)

*** Bien triste nouvelle en effet qu'ont ressentie tous ceux qui ont connu Monsieur l'Abbé de Fromental.

J'adresse à sa famille et à ses proches mes condoléances émues et sincères.

A. VASSEUR

*** Triste nouvelle en effet, mais cela nous attend tous. Mais il nous laisse un tres grand souvenir qui ne nous rajeunit malheureusement pas.

J.L.Mehaye.

*** C'est avec une profonde tristesse que j'apprends le décès de l'Abbé Jean de Fromental que j'ai connu et apprécié jusqu'en 1961 mon année de départ du collège.

Je garde de lui un excellent souvenir de simplicité, avec son visage le plus souvent souriant et d'une forme de complicité avec nous les élèves lorsqu'il accompagnait des groupes de sport pour des exercices hors de l'établissement.

Les dernières fois où j'ai pu le voir et lui parler c'était lors des messes à la chapelle et repas de fin d'années dans le réfectoire de l'établissement.

Je ne manquerai de prier pour le repos de son âme et pour sa famille dès la messe dominicale de dimanche.

Je m'attriste de voir encore un ancien de nos prêtres dévoués nous quitter peut-être le dernier de ceux que j'ai pu connaître.

A. Beguin

*** Pour moi l'abbé de Fromental est simplement "passé sur l'autre rive"

Excellent souvenir de sa bonté et douceur

P.Deswarte (bac 1961)

*** Bien sûr que je ne peux pas l'oublier.

C'est notre jeunesse, même si quelquefois nous n'étions pas toujours d'accord. Il faut bien que jeunesse se forme Clignement d'œil

C'est un de ceux qui nous ont permis d'être ce que nous sommes, avec nos qualités et nos défauts, mais toujours avec ce respect de l'homme, de nos valeurs, et de notre religion.

Paix à son âme, et je suis sûr qu'il nous préparera une petite place là haut pour tous les anciens d'Haffreingue.

P. Couliou

*** C'est une triste nouvelle...

Je garderai le souvenir d'un homme rempli d'humilité et de compassion.

F. Condette

*** Je n'ai pas eu le plaisir de bénéficier de son enseignement car je ne me suis pas trouvé dans les classes qu'il avait en charge mais je garde le souvenir de la réputation qu'il laissait dans le sillage de ceux qui l'ont apprécié. C'est une lumière qui s'éteint et qui a éclairé de nombreuses générations de cette Institution, celle qui nous a formé pour la vie. Le recul et l'expérience nous montrent encore aujourd'hui combien les valeurs qui nous ont été inculquées ont gravé en nous une manière d'être, un respect de l'autre, un amour du travail, qui ont tracé les routes que nous nous sommes choisies. L'abbé de Fromental a contribué à cet éveil et je mesure la tristesse de tous ceux qui l'ont entouré et aimé auxquels je te demande de transmettre mes plus sincères condoléances.

M. Desoutter

*** Mes pensées et une prière accompagnent "FRO FRO" dont je me souviens parfaitement

Toutes mes amitiés à sa famille et à tous les "anciens" mes amis, qui s'en souviennent

P. PRINCE

*** Il est clair que monsieur l'abbé de Fromental nous a tous laissé un grand souvenir et il a ensuite baptisé mes enfants à La capelle et j'ai échangé des discussions avec lui et Madame Théron. C'est une triste nouvelle je vous l'accorde car ce sont plein de souvenirs qui partent avec lui. Merci d'adresser toutes mes condoléances à la famille

H. Derome

*** Merci de la nouvelle. Je gardais un très bon souvenir de lui. Douceur, gentillesse. Un homme de Dieu.

Merci au Seigneur pour lui.

E. Lehembre

*** Le "Père Fro", (comme nous l'appelions entre nous) était la bienveillance, la compassion, le dévouement total à ses paroissiens. Franz et moi gardons de lui le souvenir de l'ami fidèle auquel on pouvait tout confier. Au revoir Père Fro.

M.F. et F. van Holt

*** Un super prof de catéchisme un homme super gentil et patient... Et de la patience il en fallait avec nous... Sincères condoléances à ses proches... Au revoir Mr l'abbé

B. Lovergne

*** Monsieur l'Abbé de Fromental est parti vers le delà de sa Vie, une immense perte terrestre certes, mais une grâce pour l'Eternité céleste qu'il rejoint désormais ...

Pour nous tous qui l'avons connu, comme Enseignant d'abord, d'une spontanéité et d'une gentillesse infinies, comme Théologien ensuite non pas inaccessible mais ouvert et si naturellement convivial, comme Homme finalement, avant tout et surtout... Une Âme grande comme Ca... Et le souvenir magnifique qu'il nous laissera... Elèves, parents, enseignants et tous ses proches... Nous tous en sommes et en resterons les témoins privilégiés...

Toutes mes condoléances et nos prières à la famille de notre Abbé ; parmi tous ceux qui l'ont précédé, son étoile brille à jamais...

Thierry DENIEZ (Promotion bac 1985)

*** Toutes mes condoléances. J'ai de très bons souvenirs des cours de catéchisme.

F. Desbos

*** J'ai connu l'abbé De Fromental en tant qu'enseignant, confesseur, équipier au hockey et accompagnant pour les déplacements sportifs du jeudi. Les frontières entre ces fonctions étaient connues et respectées. Il était toujours là pour nous aider à grandir. Je garde 45 ans plus tard un excellent souvenir de ces temps là.

C. Peel

*** Merci pour le mail concernant le décès de "frofro" comme on le surnommait.

Je l'avais vu à la messe de Noël à st Martin il était bien diminué. Paix à son âme

J'essaierai de me rendre aux obsèques

G. Gournay

*** C'est avec peine et tristesse que je reçois cette triste nouvelle. Je garde de bons souvenirs de l'abbé de Fromental, qui était quelqu'un d'extrêmement gentil.

A sa famille et ses proches, j'adresse mes très sincères condoléances.

S. Leleu

*** C'est avec tristesse que je lis votre message. L'abbé de Fromental est un grand repère de ma vie passée à Haffreingue, c'était un confident, je dirais même un ami. Il va nous laisser une image de quelqu'un de généreux, de souriant et de disponible.

Toutes mes condoléances à sa famille.

D. Valladeau

*** L'abbé de Fromentel faisait cours aux grands, de mon temps en tout cas. Je ne l'ai pas connu comme professeur ou alors peut-être une fois lors d'un remplacement. Cependant j'ai conservé de lui le souvenir de quelqu'un de calme et sympathique malgré sa physionomie d'apparence autoritaire. Il a un petit article dans la VdN.

Avec lui et l'abbé Duval récemment, ça fait deux grandes figures d'Haffreingue qui disparaissent. Je les regretterai beaucoup.

S. Sauvage

*** Une apparence physique austère avec vos cheveux ras et en brosse, laissait au premier abord craindre une sévérité certaine, Monsieur l'Abbé ! Celle-ci était renforcée par un « bonjour » très discret lorsque, élèves, nous vous croisions dans les couloirs d'Haffreingue. Pourtant, le premier cours de catéchisme suffisait à nous rassurer ! Nous étions bruyants et dissipés, profitant de ce temps de respiration que nous offrait votre cours, vos démarches d'autorité étaient courtes et efficaces... mais pas pour longtemps ! Tout à votre gentillesse et à votre intérêt pour l'autre, ces manifestations d'autorité contenaient bien plus de déception face à nos comportements, que de volonté d'autorité. Quant à ce « bonjour » si discret, nous comprenions bien vite que c'était avant tout de la timidité et non de la distance.

Je fais partie des rares qui ont eu la joie et la chance de vous retrouver des années plus tard Monsieur l'Abbé, Fro-Fro puisque c'est ainsi que vous resterez pour moi, lorsque vous avez accepté de devenir le Conseiller Spirituel de notre Equipe Notre-Dame. Vous acceptiez là un rôle un peu surprenant par rapport à votre choix de vocation d'accompagner des jeunes votre vie durant, que de cheminer avec une équipe de couples dans un mouvement de spiritualité conjugale. Quelle simplicité, quelle transparence, quels partages en vérité. Tout de suite vous êtes entré de plain pied dans l'Equipe et dans son cheminement que vous avez adopté. Humble et discret, comme à l'accoutumée, vous nous avez conquis par la vérité et l'authenticité de vos témoignages. Membre à part entière de cette Equipe, vous aviez à cœur que nous progressions tous ensemble, vous y compris.

Merci pour cette confiance, merci pour ces cadeaux, un très grand merci pour tout ce que vous nous avez donné, pour tout ce que, grâce à vous, nous avons reçu ou pu construire.

G. Poulain

*** C'est avec une profonde tristesse que nous apprenons la nouvelle du décès de J. De Fromentel. Vous voudrez bien présenter nos condoléances à sa famille.

Que de bons souvenirs, tant lors des colonies de vacances aux sports d'hiver où ma future épouse et moi-même l'avons accompagné plusieurs années, sur les terrains de hockey, ainsi que pour notre mariage. L'éloignement a fait que nous n'avions pas eu l'occasion de le revoir depuis longtemps mais nous garderons en souvenir sa bienveillance, sa droiture et son art de la conciliation.

L. TERRIER

*** Bien triste nouvelle, le départ de Monsieur l'Abbé de Fromentel me touche très sincèrement. Il fait partie de ces "Hommes" qui ont marqué ma jeunesse et qui ont fait que j'ai gardé des valeurs

indispensables pour ne pas me diriger vers de trop mauvaises directions alors que d'autres étaient persuadés qu'elles m'étaient déjà passées très haut au-dessus de la tête.(les valeurs).

Une petite anecdote : Il y a une dizaine d'année alors que je me baignais à Saint-

Pierre Quiberon(56) ou j'ai un pied à terre , j'entendais un groupe de quatre femmes quinquagénaires qui discutaient fortement (au lieu de nager), leur accent m'a tout de suite interpellé et bien sur j'ai aussitôt été leur demander de quelles contrées elles venaient. Du Pas de Calais bien évidemment comme je m'en doutais et plus particulièrement de Pernes. Je me suis alors souvenu que Monsieur l'Abbé de Fromentel avait , après l'Abbé Wellemans, été nommé à la tête de cette paroisse. Imaginez mon plaisir de parler de lui dans l'eau jusqu'à la taille avec 4 de son fan club..Je garde de ce petit moment un grand plaisir car il m'avait fait remonter à la surface, c'est le cas de dire, tellement de bons souvenirs qui me rattachaient à lui. Il, sait maintenant "là-haut" que je l'aime et que je lui suis reconnaissant.

Je me souviens aussi de ses sous-pulls rouges.....

Je me rends très souvent aux abbayes de Plouharnel, je ne manquerai pas de "faire dire" une messe et de prier à ma manière pour lui et tous ceux qu'il a rejoint.

L. Baron

*** Un petit témoignage de sympathie pour l'abbé Jean de Fromentel, de bons souvenirs en classe de catéchèse. Paix à son âme.

D. Ruyschaert